

## Le salut, l'héritage et les récompenses

Il y a beaucoup de confusion dans le monde chrétien sur ce qu'est en réalité le salut, l'héritage et les récompenses. On ne fait pas la distinction entre la justification et la sanctification et on annule le principe des récompenses. Pourquoi autant de confusion? Une bonne partie de celle-ci provient du fait que l'on ne se donne pas la peine d'étudier en profondeur les écritures. Nous débiterons donc notre étude à partir d'une parabole peut-être tirée des écritures.

Matthieu 20 : »En effet, le royaume des cieux ressemble à un propriétaire qui sortit dès le matin afin d'embaucher des ouvriers pour sa vigne. <sup>2</sup> Il se mit d'accord avec eux pour un salaire d'une pièce d'argent par jour et les envoya dans sa vigne. <sup>3</sup> Il sortit vers neuf heures du matin et en vit d'autres qui étaient sur la place, sans travail. <sup>4</sup> Il leur dit: 'Allez aussi à ma vigne et je vous donnerai ce qui sera juste.' <sup>5</sup> Et ils y allèrent. Il sortit de nouveau vers midi et vers trois heures de l'après-midi et il fit de même. <sup>6</sup> Il sortit enfin vers cinq heures de l'après-midi et en trouva d'autres qui étaient là, [sans travail]. Il leur dit: 'Pourquoi vous tenez-vous ici toute la journée sans travailler?' <sup>7</sup> Ils lui répondirent: 'C'est que personne ne nous a embauchés.' 'Allez aussi à ma vigne, leur dit-il, [et vous recevrez ce qui sera juste].' <sup>8</sup> Le soir venu, le maître de la vigne dit à son intendant: 'Appelle les ouvriers et paie-leur le salaire, en allant des derniers aux premiers.' <sup>9</sup> Ceux de cinq heures de l'après-midi vinrent et reçurent chacun une pièce d'argent. <sup>10</sup> Quand les premiers vinrent à leur tour, ils pensèrent recevoir davantage, mais ils reçurent aussi chacun une pièce d'argent. <sup>11</sup> En la recevant, ils murmurèrent contre le propriétaire <sup>12</sup> en disant: 'Ces derniers arrivés n'ont travaillé qu'une heure et tu les as traités comme nous, qui avons supporté la fatigue du jour et de la chaleur!' <sup>13</sup> Il répondit à l'un d'eux: 'Mon ami, je ne te fais pas de tort. N'as-tu pas été d'accord avec moi pour un salaire d'une pièce d'argent?' <sup>14</sup> Prends ce qui te revient et va-t'en. Je veux donner à ce dernier arrivé autant qu'à toi. <sup>15</sup> Ne m'est-il pas permis de faire ce que je veux de mes biens? Ou vois-tu d'un mauvais œil que je sois bon?' <sup>16</sup> Ainsi les derniers seront les premiers et les premiers seront les derniers. [Beaucoup sont invités mais peu sont choisis.]»

Que représente le salaire pour travailler dans la vigne? Quel a été l'engagement du Seigneur pour ceux qui viendront à lui?

Jean 6 : <sup>35</sup> Jésus leur dit: «C'est moi qui suis le pain de la vie. Celui qui vient à moi n'aura jamais faim et celui qui croit en moi n'aura jamais soif. <sup>36</sup> Mais, je vous l'ai dit, vous m'avez vu et pourtant vous ne croyez pas. <sup>37</sup> Tous ceux que le Père me donne viendront à moi et je ne mettrai pas dehors celui qui vient à moi. <sup>38</sup> En effet, je suis descendu du ciel pour faire non pas ma volonté, mais celle de celui qui m'a envoyé. <sup>39</sup> [Or, la volonté du Père qui m'a envoyé,] c'est que je ne perde aucun de tous ceux qu'il m'a donnés, mais que je les ressuscite le dernier jour. <sup>40</sup> En effet, la volonté de mon Père, c'est que toute personne qui voit le Fils et croit en lui ait la vie éternelle, et moi, je la ressusciterai le dernier jour.»

L'engagement du Seigneur se présente donc comme suit : celui qui vient à lui obtiendra sa nourriture spirituelle, il sera ressuscité au dernier jour et il obtiendra la vie éternelle. C'est la promesse et le salaire de celui qui vient travailler à sa vigne. Il s'agit ni plus ni moins de ce qu'on appelle le salut. Le salut signifie simplement échapper à la mort, à l'enfer et à la damnation éternelle. C'est le salaire de base de tous ceux qui viennent à lui. Comment vient-on au Christ?

Romains 10 : Or cette parole est celle de la foi, que nous prêchons. <sup>9</sup> Si tu reconnais publiquement de ta bouche que Jésus est le Seigneur et si tu crois dans ton cœur que Dieu l'a ressuscité, tu seras sauvé. <sup>10</sup> En effet, c'est avec le cœur que l'on croit et parvient à la justice, et c'est avec la bouche que l'on affirme une conviction et parvient au salut, comme le dit l'Écriture: <sup>11</sup> *Celui qui croit en lui ne sera pas couvert de honte.*

Le salut s'obtient donc de la confession publique que Jésus est le Seigneur, c'est-à-dire le Messie qui devait venir dans le monde, et le fait de croire que Dieu l'a ressuscité. Il s'agit des seuls prérequis. Voici comment s'exprime Jésus à cet effet :

Marc 16 : <sup>15</sup> Puis il leur dit: «Allez dans le monde entier proclamer la bonne nouvelle à toute la création. <sup>16</sup> Celui qui croira et qui sera baptisé sera sauvé, mais celui qui ne croira pas sera condamné.

Quelle est la bonne nouvelle? Celle du pardon des péchés en recevant le Seigneur Jésus-Christ comme sacrifice ultime pour ses péchés lequel s'accompagne de la résurrection des morts tout comme Christ est ressuscité. Le baptême est une manifestation publique de notre foi et symbolise notre mort à notre ancienne vie et notre résurrection avec Christ en nouveauté de vie (Romains 6 :4). Le salut se résume donc à une simple confession.

Matthieu 16 : <sup>15</sup> «Et d'après vous, qui suis-je?» leur dit-il. <sup>16</sup> Simon Pierre répondit: «Tu es le Messie, le Fils du Dieu vivant.» <sup>17</sup> Jésus reprit la parole et lui dit: «Tu es heureux, Simon, fils de Jonas, car ce n'est pas une pensée humaine qui t'a révélé cela, mais c'est mon Père céleste. <sup>18</sup> Et moi, je te dis que tu es Pierre et que sur ce rocher je construirai mon Eglise, et les portes du séjour des morts ne l'emporteront pas sur elle.

L'église est fondée sur cette révélation que Jésus est le Messie, le Fils du Dieu vivant et, sur celle-ci, les portes du séjour des morts n'auront aucun pouvoir. Le salut, la vie éternelle, est donc lié à cette confession.

Est-ce que la vie chrétienne se limite à cette simple confession? Non, il ne faut pas confondre le salut à notre appel. En vérité, plusieurs limiteront leur participation au royaume à cette seule confession d'où le salaire minimum peu importe le moment de la vie où celle-ci sera faite. Pour celui que l'on surnomme le bon larron, cette confession a eu lieu à la toute fin de sa vie sur terre.

Luc 23 : <sup>39</sup> L'un des malfaiteurs crucifiés avec lui l'insultait en disant: «Si tu es le Messie, sauve-toi toi-même, et nous avec toi!» <sup>40</sup> Mais l'autre le reprenait et disait: «N'as-tu aucune crainte de Dieu, toi qui subis la même condamnation? <sup>41</sup> Pour nous, ce n'est que justice, puisque nous recevons ce qu'ont mérité nos actes, mais celui-ci n'a rien fait de mal.» <sup>42</sup> Et il dit à Jésus: «[Seigneur,] souviens-toi de moi quand tu viendras régner.» <sup>43</sup> Jésus lui répondit: «Je te le dis en vérité, aujourd'hui tu seras avec moi dans le paradis.»

Cet aveu est simple. Il s'est reconnu pécheur. Il a reconnu que Jésus est Seigneur. Il reconnut la résurrection future de Jésus dans un règne à venir et qu'il pouvait lui-même y participer (la résurrection des morts). Il satisfait aux conditions du salut. Il ne subira pas les conséquences de ces péchés, c'est-à-dire une mort en enfer, mais sera transporté au paradis. Il recevra le salaire de base soit la vie éternelle. C'est le message de l'évangile.

Romains 1 : <sup>16</sup> En effet, je n'ai pas honte de l'Evangile [de Christ]: c'est la puissance de Dieu pour le salut de tout homme qui croit, du Juif d'abord, mais aussi du non-Juif. <sup>17</sup> En effet, c'est l'Evangile qui révèle la justice de Dieu par la foi et pour la foi, comme cela est écrit: *Le juste vivra par la foi.*

Romains 10 : <sup>10</sup> En effet, c'est avec le cœur que l'on croit et parvient à la justice, et c'est avec la bouche que l'on affirme une conviction et parvient au salut, comme le dit l'Ecriture: <sup>11</sup> *Celui qui croit en lui ne sera pas couvert de honte.*

Éphésiens 2 : <sup>8</sup> En effet, c'est par la grâce que vous êtes sauvés, par le moyen de la foi. Et cela ne vient pas de vous, c'est le don de Dieu.

Il s'agit ici de la justification par la foi. Mais attention, le mot utilisé pour foi dans la langue hébraïque ne se limite pas à croire. Une action est nécessaire. La foi nécessite une démonstration. Ainsi, le mot le plus exacte pour traduire foi tel qu'exprimé dans la langue hébraïque est fidèle. Le juste obtiendra la vie par sa fidélité envers Dieu. C'est ainsi qu'Abraham, le père de la foi, en quittant sa famille en direction de la terre promise a agit avec foi.

Romains 4 : <sup>2</sup> Si Abraham a été considéré comme juste sur la base de ses œuvres, il a de quoi se montrer fier, mais non devant Dieu. <sup>3</sup> En effet, que dit l'Ecriture? *Abraham a eu confiance en Dieu et cela lui a été compté comme justice.* <sup>4</sup> Or, si quelqu'un accomplit quelque chose, le salaire est porté à son compte non comme une grâce, mais comme un dû. <sup>5</sup> Par contre, si quelqu'un ne fait rien mais croit en celui qui déclare juste l'impie, sa foi lui est comptée comme justice.

Hébreux 11 : <sup>8</sup> C'est par la foi qu'Abraham a obéi lorsque Dieu l'a appelé et qu'il est parti pour le pays qu'il devait recevoir en héritage. Et il est parti sans savoir où il allait. <sup>9</sup> C'est par la foi qu'il est venu s'installer dans le pays promis comme dans un pays étranger. Il y a habité sous des tentes, ainsi qu'Isaac et Jacob, les cohéritiers de la même promesse, <sup>10</sup> car il attendait la cité qui a de solides fondations, celle dont Dieu est l'architecte et le constructeur.

Suivant cette base, nous pouvons comprendre la plainte des ouvriers de la première heure travaillant à la vigne. Être fidèle à Dieu quelques instants avant sa mort ou toute une vie durant ne comporte pas les mêmes sacrifices. Toutefois, le salut n'est pas basé sur nos mérites ou nos efforts mais simplement sur notre confession laquelle s'accompagne de notre fidélité.

Si l'on fait un parallèle avec l'histoire du livre d'Exode, le fait d'appliquer le sang de l'agneau sur le linteau et les deux montants de la porte et de demeurer à l'intérieur de la maison durant la soirée permettait d'épargner ceux qui se réfugiaient sous ce toit du massacre des premiers nés par l'ange de l'Éternel. Si des Égyptiens ou des membres de d'autres peuples habitant en Égypte avaient suivi ces instructions, ils auraient été épargnés au même titre que les Israélites. En revanche, si des Israélites n'avaient pas suivi ces instructions, ils auraient subi le même sort que les Égyptiens. Il y avait donc la notion de croire au message donné par Moïse et d'y obéir, d'y être fidèle.

Exode 12 : <sup>12</sup> » Cette nuit-là, je parcourrai l'Égypte et je tueraï tous les premiers-nés du pays, hommes ou animaux. Je mettrai ainsi à exécution mes jugements contre tous les dieux de l'Égypte. Je suis l'Éternel. <sup>13</sup> Pour vous en revanche, le sang servira de signe sur les maisons où vous vous trouverez: je verrai le sang et je passerai par-dessus vous. Il n'y aura pas de fléau qui vous détruise quand je frapperai l'Égypte.

Si nous faisons un parallèle avec la parabole du semeur, les Égyptiens sont ceux qui ont entendu les avertissements de Moïse, ne serait-ce par les signes des plaies, mais n'ont pas reçu celui-ci. Ils ont endurci leur cœur.

Luc 8 : <sup>5</sup> « Un semeur sortit pour semer sa semence. Comme il semait, une partie de la semence tomba le long du chemin; elle fut piétinée et les oiseaux du ciel la mangèrent... <sup>12</sup> Ceux qui sont le long du chemin, ce sont ceux qui entendent; puis le diable vient et enlève la parole de leur cœur, de peur qu'ils ne croient et soient sauvés.

C'est le sang qui sert de signe, il n'y a pas d'autre critère. De même, c'est en recevant le sacrifice de Jésus et en croyant en lui en tant que résurrection et vie que l'on est épargné de la mort.

1 Pierre 1 : <sup>18</sup> Vous le savez en effet, ce n'est pas par des choses corruptibles comme l'argent ou l'or que vous avez été rachetés de la manière de vivre dépourvue de sens que vous avaient transmise vos ancêtres, <sup>19</sup> mais par le sang précieux de Christ, qui s'est sacrifié comme un agneau sans défaut et sans tache.

Jean 5 : <sup>24</sup> En vérité, en vérité, je vous le dis, celui qui écoute ma parole et qui croit à celui qui m'a envoyé a la vie éternelle; il ne vient pas en jugement, mais il est passé de la mort à la vie.

Jean 11 : <sup>25</sup> Jésus lui dit: « C'est moi qui suis la résurrection et la vie. Celui qui croit en moi vivra, même s'il meurt; <sup>26</sup> et toute personne qui vit et croit en moi ne mourra jamais. Crois-tu cela? »

Même si le sang de l'agneau épargnait la maisonnée de la mort lors du passage de l'ange, il ne s'agissait pas d'une condition suffisante pour être libéré de l'esclavage. Encore fallait-il sortir d'Égypte en suivant la colonne de feu la nuit et la colonne de nuée de jour. De même, certains peuvent avoir reçu le message de l'évangile mais demeure toujours sous l'emprise de l'esclavage du péché. Ils n'ont pas fait le choix de sortir de l'Égypte et poursuivent toujours la convoitise de la chair. Ils ne se laissent pas guider par Dieu mais s'en détournent. Ils n'ont pas de racine! Ils se dessèchent ainsi et meurent. La libération de l'esclavage nécessite donc une obéissance. Le concept de la foi doit s'accompagner de gestes et d'actions conformément à la croyance sans quoi cette foi est considérée morte.

Luc 8 : <sup>6</sup> Une autre partie tomba sur un sol pierreux; quand elle eut poussé, elle sécha, parce qu'elle manquait d'humidité... <sup>13</sup> Ceux qui sont sur le sol pierreux, ce sont ceux qui, lorsqu'ils entendent la parole, l'acceptent avec joie; mais ils n'ont pas de racine, ils croient pour un temps et abandonnent au moment de l'épreuve.

Hébreux 5 : <sup>9</sup> Et parfaitement qualifié, il est devenu pour tous ceux qui lui obéissent l'auteur d'un salut éternel,

Le salut s'accompagne donc d'une obéissance, ou d'une fidélité si l'on veut. La sortie d'Égypte était un gage de la fin de l'esclavage mais non de l'héritage de la terre promise. Plus d'un million de personnes sont sorties d'Égypte mais seulement deux hommes âgés de 20 ans et plus sont entrés en terre promise.

Nombres 1 : <sup>45</sup> On dénombra en fonction de leur famille tous les Israélites âgés de 20 ans et plus, tous les hommes d'Israël qui étaient aptes au service militaire. <sup>46</sup> On dénombra au total 603'550 hommes.

Nombres 14 : <sup>28</sup> Annonce-leur: 'Aussi vrai que je suis vivant, déclare l'Eternel, je vous ferai exactement ce que je vous ai entendus dire: <sup>29</sup> vos cadavres tomberont dans ce désert. Vous tous, dont on a fait le dénombrement en vous comptant depuis l'âge de 20 ans et au-dessus et qui avez murmuré contre moi, <sup>30</sup> vous n'entrerez pas dans le pays que j'avais juré de vous faire habiter. Aucun de vous n'y entrera, excepté Caleb, fils de Jephunné, et Josué, fils de Nun.

Les Israélites se sont ainsi laissé absorber par le témoignage des dix espions. Ils ont laissé leurs craintes prendre le dessus. Au lieu de prendre le temps de méditer et peser tous les signes et prodiges que Dieu avait accompli jusqu'ici devant leurs yeux, ils ont agi comme s'ils étaient sortis d'Égypte par leurs propres moyens. Ils ont regardé à leur propre force et non à Dieu de sorte qu'ils se sont laissé étouffer par leurs peurs. Tout à coup, l'Égypte ne leur paraissait plus si mauvais.

Nombres 14 : <sup>3</sup> Pourquoi l'Eternel nous fait-il aller dans ce pays où nous tomberons par l'épée, où nos femmes et nos petits enfants deviendront une proie? Ne vaut-il pas mieux pour nous retourner en Egypte?» <sup>4</sup> Et ils se dirent l'un à l'autre: «Nommons un chef et retournons en Egypte.»

Qu'est-ce qui différencie Caleb et Josué du reste du peuple? Ils ne regardaient pas à leur propre force mais à Dieu. Leur foi reposait entièrement en Dieu. Les 10 plaies d'Égypte, la colonne de nuée, la colonne de feu, la traversée de la mer Rouge, la Loi, la manne, les caillies, l'eau du rocher, tous les signes qu'ils avaient vus étaient suffisant. Peu importe la taille de géant, ils ne se laissaient pas impressionnés. Leur Dieu était plus grand. Plus grand de taille étaient ces géants, de plus haut ils allaient tomber, c'est tout!

Nombres 13 : <sup>30</sup> Caleb fit taire le peuple qui murmurait contre Moïse. Il dit: «Montons, emparons-nous du pays, nous y serons vainqueurs!»

Toutefois, tel ne fut pas la réaction du peuple et des autres espions. Résultat : Les espions qui ont murmurés ont été frappés d'un fléau et les membres du peuple de plus de 20 ans n'ont pas vu leur héritage.

Nombres 14 : <sup>32</sup> Vos cadavres, à vous, tomberont dans le désert, <sup>33</sup> et vos enfants seront nomades pendant 40 ans dans le désert. Ils supporteront les conséquences de vos infidélités jusqu'à ce que tous vos cadavres soient tombés dans le désert. <sup>34</sup> Vous avez mis 40 jours à explorer le pays, vous supporterez donc les conséquences de vos fautes pendant 40 ans, une année pour chaque jour. Ainsi vous saurez ce que c'est que d'être privé de ma présence... <sup>36</sup> Les hommes que Moïse avait envoyés pour explorer le pays et qui, à leur retour, avaient fait murmurer toute l'assemblée contre lui en dénigrant le pays, <sup>37</sup> ces hommes qui avaient dénigré le pays moururent frappés d'un fléau devant l'Eternel.

Que représente ses 40 ans dans le désert dans la parabole du semeur?

Luc 8 : <sup>7</sup> Une autre partie tomba au milieu des ronces; les ronces poussèrent avec elle et l'étouffèrent... <sup>14</sup> Ce qui est tombé parmi les ronces, ce sont ceux qui ont entendu la parole, mais en cours de route ils la laissent étouffer par les préoccupations, les richesses et les plaisirs de la vie, et ils ne parviennent pas à maturité.

Si l'on revient à la parabole des ouvriers, le peuple représente ceux qui ont travaillé à la vigne toutes la journée. Ils ont enduré la chaleur du désert mais n'ont pas porté de fruit. Ils reçoivent tous le même salaire peu importe le temps qu'ils sont demeurés dans le désert que ce soit 2 mois ou s'ils y ont séjourné pendant 40 ans.

Matthieu 20 : <sup>10</sup> Quand les premiers vinrent à leur tour, ils pensèrent recevoir davantage, mais ils reçurent aussi chacun une pièce d'argent. <sup>11</sup> En la recevant, ils murmurèrent contre le propriétaire <sup>12</sup> en disant: 'Ces derniers arrivés n'ont travaillé qu'une heure et tu les as traités comme nous, qui avons supporté la fatigue du jour et de la chaleur!'

Josué et Caleb ont en revanche porté du fruit. Ils ont cru aux promesses de Dieu et ne se sont pas laissé décourager par leurs circonstances mais ont persévéré. Ils ont participé à la conquête de la terre promise, ils y ont séjourné et ont reçu leur récompense.

Luc 8 : <sup>8</sup> Une autre partie tomba dans la bonne terre; quand elle eut poussé, elle produisit du fruit au centuple.» Après cela, Jésus dit à haute voix: «Que celui qui a des oreilles pour entendre entende.»... <sup>15</sup> Ce qui est tombé dans la bonne terre, ce sont ceux qui ont entendu la parole avec un cœur honnête et bon, la retiennent et portent du fruit avec persévérance.

Pour avoir obéi aux instructions de Moïse en tuant l'agneau et répandant son sang sur le cadre de leur porte, la vie des premiers nés a été épargnée. Pour avoir suivi la colonne de feu de nuit, la colonne de nuée de jour et traversé la mer rouge, ils ont été libérés de l'esclavage. Toutefois pour ne pas avoir poursuivi avec les plans de Dieu, ils ont perdu leur accès à leur héritage, leur récompense. Pour avoir découragé le peuple, les dix espions ont connu la mort. Pour avoir cherché à combattre par leur propre moyen sans écouter l'ordre de Dieu, des israélites ont été découpés en pièces.

Nombre 14 : <sup>44</sup> Ils s'obstinèrent à monter au sommet de la montagne, tandis que l'arche de l'alliance et Moïse ne quittaient pas le camp. <sup>45</sup> Alors les Amalécites et les Cananéens qui habitaient cette montagne descendirent; ils les battirent et les taillèrent en pièces jusqu'à Horma.

C'est avec des pleurs qu'ils ont reçu la nouvelle, les paroles de Moïse les conduisirent au deuil. Ainsi, c'est de la même manière que ce révélera l'entrée au royaume des cieux de plusieurs. Ils seront sauvés mais comme du feu.

Nombre 14 : <sup>1</sup> Toute l'assemblée se souleva et poussa des cris, et le peuple pleura pendant la nuit... <sup>39</sup> Moïse rapporta ces paroles à tous les Israélites et le peuple mena grand deuil.

1 Corinthiens 3 : <sup>12</sup> Que l'on construise sur ce fondement avec de l'or, de l'argent, des pierres précieuses, du bois, du foin ou de la paille, <sup>13</sup> l'œuvre de chacun sera dévoilée: le jour du jugement la fera connaître, car elle se révélera dans le feu et l'épreuve du feu indiquera ce que vaut l'œuvre de chacun. <sup>14</sup> Si l'œuvre que quelqu'un a construite sur le fondement subsiste, il recevra une récompense. <sup>15</sup> Si son œuvre brûle, il perdra sa récompense; lui-même sera sauvé, mais comme au travers d'un feu.

La parabole des ouvriers de la première et de la dernière heure fait ainsi état du salut. C'est le salaire convenu : la justification par la foi qui conduit au salut, c'est-à-dire à la vie éternelle. Le temps que l'on travaille au champ du Seigneur n'est pas relié à une récompense. Il s'agit d'une grâce que d'être appelé à son service à jeune âge puisque nous avons davantage de temps à travailler à la sanctification et aux bonnes œuvres desquels découlent des récompenses.

Romains 4 : <sup>23</sup> Or ce n'est pas pour lui seulement qu'il est écrit que la foi a été portée à son compte, <sup>24</sup> mais c'est aussi pour nous. Elle sera portée à notre compte, puisque nous croyons en celui qui a ressuscité Jésus notre Seigneur, <sup>25</sup> lui qui a été donné à cause de nos fautes et qui est ressuscité à cause de notre justification.

Romains 5 : <sup>18</sup> Ainsi donc, de même que par une seule faute la condamnation a atteint tous les hommes, de même par un seul acte d'acquiescement la justification qui donne la vie s'étend à tous les hommes. <sup>19</sup> En effet, tout comme par la désobéissance d'un seul homme beaucoup ont été rendus pécheurs, beaucoup seront rendus justes par l'obéissance d'un seul.

Cette notion de justice par la foi était révolutionnaire à l'époque du Christ. Les israélites croyaient en effet être justifiés par la loi donnée par Moïse à leurs ancêtres. Le salut était alors accessible uniquement aux israélites. Les enseignements du Nouveau Testament viennent ainsi rompre avec cette tradition et ce mode de penser afin d'établir une justice découlant de la foi peu importe ses ancêtres selon la chair.

Matthieu 3 : <sup>8</sup> Produisez donc du fruit qui confirme votre changement d'attitude <sup>9</sup> et ne vous avisez pas de dire en vous-mêmes: 'Nous avons Abraham pour ancêtre!' En effet, je vous déclare que de ces pierres Dieu peut faire naître des descendants à Abraham.

Matthieu 8 : <sup>10</sup> Après l'avoir entendu, Jésus fut dans l'admiration, et il dit à ceux qui le suivaient: «Je vous le dis en vérité, même en Israël je n'ai pas trouvé une aussi grande foi. <sup>11</sup> Or, je vous le déclare, beaucoup viendront de l'est et de l'ouest et seront à table avec Abraham, Isaac et Jacob dans le royaume des cieux. <sup>12</sup> Mais ceux à qui le royaume était destiné seront jetés dans les ténèbres extérieures, où il y aura des pleurs et des grincements de dents.»

Galates 3 : <sup>6</sup> Tout comme Abraham *eut confiance en Dieu* et que *cela lui fut compté comme justice*, <sup>7</sup> reconnaissez donc que ce sont ceux qui ont la foi qui sont les fils d'Abraham. <sup>8</sup> Or l'Écriture prévoyait que Dieu considérerait les non-Juifs comme justes sur la base de la foi, et elle a d'avance annoncé cette bonne nouvelle à Abraham: *Toutes les nations seront bénies en toi!* <sup>9</sup> Ainsi ceux qui croient sont bénis avec Abraham le croyant. <sup>10</sup> En effet tous ceux qui dépendent des œuvres de la loi sont sous la malédiction, car il est écrit: *Maudit soit tout homme qui ne reste pas fidèle à tout ce qui est écrit dans le livre de la loi pour le mettre en pratique.*

Encore aujourd'hui, la justice provenant de la loi occupe l'idéologie de notre société. Les hommes se déclarent juste suivant un système légal tiré du droit commun ou du droit civil, des lois mis en place par des hommes. De même, les deux principaux partis politiques du sanhédrin, les sadducéens et les pharisiens, débattaient d'un système de 613 énoncés de loi découlant de la tradition comme de la loi Mosaique. Il n'y a pas d'harmonie dans ces lois de sorte que l'une peut contrevenir à une autre. Souvent, les commandements de Dieu étaient délaissés au profit de leur idéologie. Aussi, même avec la venue du christianisme, l'engrenage voulant un retour à la loi était bel et bien présent.

Marc 10 : <sup>2</sup> Les pharisiens l'abordèrent et, pour lui tendre un piège, ils lui demandèrent s'il est permis à un homme de divorcer de sa femme. <sup>3</sup> Il leur répondit: «Que vous a prescrit Moïse?» <sup>4</sup> «Moïse, dirent-ils, nous a permis d'écrire une lettre de divorce et de renvoyer notre femme.» <sup>5</sup> Jésus leur dit: «C'est à cause de la dureté de votre cœur que Moïse vous a donné cette règle. <sup>6</sup> Mais au commencement de la création, *Dieu a fait l'homme et la femme;* <sup>7</sup> *c'est pourquoi l'homme quittera son père et sa mère [et s'attachera à sa femme],* <sup>8</sup> *et les deux ne feront qu'un.* Ainsi, ils ne sont plus deux mais ne font qu'un. <sup>9</sup> Que l'homme ne sépare donc pas ce que Dieu a uni.»

Matthieu 15 : <sup>3</sup> Il leur répondit: «Et vous, pourquoi transgressez-vous le commandement de Dieu au profit de votre tradition? <sup>4</sup> En effet, Dieu a dit: *Honore ton père et ta mère et: Celui qui maudira son père ou sa mère sera puni de mort.* <sup>5</sup> Mais d'après vous, celui qui dira à son père ou à sa mère: 'Ce dont j'aurais pu t'assister est une offrande à Dieu' <sup>6</sup> n'est pas tenu d'honorer son père [ou sa mère]. Vous annulez ainsi la parole de Dieu au profit de votre tradition.

Matthieu 5 : <sup>20</sup> En effet, je vous le dis, si votre justice ne dépasse pas celle des spécialistes de la loi et des pharisiens, vous n'entrerez pas dans le royaume des cieux.

Actes 15 : <sup>5</sup> Alors quelques croyants issus du parti des pharisiens se levèrent en disant qu'il fallait circoncire les non-Juifs et leur ordonner de respecter la loi de Moïse.

Pouvez-vous citer des exemples où nos lois gouvernementales divergent des écritures? Êtes-vous en mesure d'identifier des contradictions entre les lois gouvernementales? Comment voyez-vous un système de justice qui découle de l'observance des lois? Avez-vous été en mesure d'observer toute la loi? Comment voyez-vous un système de justice qui découle de la bonne foi?

Romains 3 : <sup>19</sup> Or nous savons que tout ce que dit la loi, c'est à ceux qui vivent sous la loi qu'elle le dit, afin que toute bouche soit fermée et que le monde entier soit reconnu coupable devant Dieu. <sup>20</sup> En effet, personne ne sera considéré comme juste devant lui sur la base des œuvres de la loi, puisque c'est par l'intermédiaire de la loi que vient la connaissance du péché.

1 Corinthiens 4 : <sup>2</sup> Du reste, ce qu'on demande des administrateurs, c'est qu'ils soient trouvés fidèles. <sup>3</sup> Pour ma part, il m'importe très peu d'être jugé par vous ou par un tribunal humain. Bien plus, je ne me juge pas non plus moi-même. <sup>4</sup> Ma conscience, il est vrai, ne me reproche rien, mais ce n'est pas pour autant que je peux être considéré comme juste. Celui qui me juge, c'est le Seigneur. <sup>5</sup> C'est pourquoi ne portez aucun jugement avant le moment fixé, avant le retour du Seigneur, car il mettra en lumière ce qui est caché dans les ténèbres et il dévoilera les intentions des cœurs. Chacun recevra alors de Dieu la louange qui lui revient.

Romains 6 : <sup>16</sup> Ne savez-vous pas que si vous vous livrez à quelqu'un comme esclaves pour lui obéir, vous êtes les esclaves du maître à qui vous obéissez, soit du péché qui conduit à la mort, soit de l'obéissance qui conduit à la justice?... <sup>23</sup> En effet, le salaire du péché, c'est la mort, mais le don gratuit de Dieu, c'est la vie éternelle en Jésus-Christ notre Seigneur.

Maintenant que nous avons dressé ce lien entre la justification, le salut et la foi pour tout être humain et ciblé les forces occultes exigeant un retour à la loi pour définir la justice, examinons le principe de la sanctification. La sanctification, ou encore la progression dans la sainteté, est un processus qui découle du salut par la foi et se rattache à la nouvelle naissance. La confession du Christ ne se limite pas à un acte célébrable mais implique une action du cœur en réponse au Saint-Esprit. Cette première action consiste à se détourner du péché, à y renoncer et se tourner vers des œuvres honorables, saintes et justes.

Romains 6 : <sup>17</sup> Mais que Dieu soit remercié: alors que vous étiez esclaves du péché, vous avez obéi de tout cœur au modèle d'enseignement auquel vous avez été confiés. <sup>18</sup> Et une fois libérés du péché, vous êtes devenus esclaves de la justice. <sup>19</sup> – Je parle à la manière des hommes, à cause de votre faiblesse naturelle. – De même que vous avez mis vos membres comme esclaves au service de l'impureté et de l'injustice pour arriver à plus d'injustice, de même maintenant, mettez vos membres comme esclaves au service de la justice pour progresser dans la sainteté. <sup>20</sup> En effet, lorsque vous étiez esclaves du péché, vous étiez libres par rapport à la justice. <sup>21</sup> Quels fruits portiez-vous alors? Des fruits dont vous avez honte aujourd'hui, car leur fin, c'est la mort. <sup>22</sup> Mais maintenant que vous avez été libérés du péché et que vous êtes devenus esclaves de Dieu, vous avez pour fruit la progression dans la sainteté et pour fin la vie éternelle.

1 Corinthiens 4 : <sup>20</sup> En effet, le royaume de Dieu ne consiste pas en paroles, mais en puissance. <sup>21</sup> Que voulez-vous? Que je vienne chez vous avec un bâton, ou avec amour et dans un esprit de douceur?

Trop souvent, nous avons tendance à être dur envers les non-chrétiens et même les jeunes chrétiens en voulant leur imposer notre système de justice. Or, si nous n'avons pas été en mesure de suivre ce système de valeurs alors que nous ne connaissions pas le véritable évangile, comment pouvons-nous leur exiger ses règles? Ne serait-ce pas l'équivalent de revenir à la loi? Le royaume des cieux ne consiste pas à des lois, des règles ou des valeurs mais bien en un esprit renouvelé. C'est par ce processus de renouvellement en se laissant guider par le Saint-Esprit que nous nous laissons conduire. Nos œuvres mauvaises se transforment alors en des œuvres de justice si nous apprenons à dominer sur la chair.

Galates 2 : <sup>11</sup> Mais lorsque Pierre est venu à Antioche, je me suis ouvertement opposé à lui, parce qu'il était condamnable. <sup>12</sup> En effet, avant la venue de quelques personnes de l'entourage de Jacques, il mangeait avec les non-Juifs, mais après leur arrivée, il s'est esquivé et s'est tenu à l'écart par crainte des circoncis. <sup>13</sup> Les autres Juifs ont pratiqué avec lui ce double jeu, de telle sorte que même Barnabas a été entraîné dans leur hypocrisie. <sup>14</sup> Quand j'ai vu qu'ils ne marchaient pas droit, puisqu'ils ne respectaient pas la vérité de l'Évangile, j'ai dit à Pierre devant tous: «Si toi, qui es juif, tu vis à la manière des non-Juifs et non à la manière des Juifs, pourquoi veux-tu forcer les non-Juifs à se comporter comme des Juifs?

Genèse 4 : <sup>7</sup> Certainement, si tu agis bien, tu te relèveras. Si en revanche tu agis mal, le péché est couché à la porte et ses désirs se portent vers toi, mais c'est à toi de dominer sur lui.»

Si nous prenons le soin d'examiner le fond de nos pensées, nous prenons conscience des désirs de la chair qui sont contraire à l'Esprit. Nous sommes ainsi appelés à dominer sur ces désirs afin de se laisser conduire par l'Esprit. Il s'agit d'un combat quotidien que l'on peut maîtriser avec la pratique.

Galates 5 : <sup>16</sup> Voici donc ce que je dis: marchez par l'Esprit et vous n'accomplirez pas les désirs de votre nature propre. <sup>17</sup> En effet, la nature humaine a des désirs contraires à ceux de l'Esprit, et l'Esprit a des désirs contraires à ceux de la nature humaine. Ils sont opposés entre eux, de sorte que vous ne pouvez pas faire ce que vous voudriez. <sup>18</sup> Cependant, si vous êtes conduits par l'Esprit, vous n'êtes pas sous la loi.

Hébreux 5 : <sup>12</sup> Alors que vous devriez avec le temps être des enseignants, vous en êtes au point d'avoir besoin qu'on vous enseigne les éléments de base de la révélation de Dieu; vous en êtes arrivés à avoir besoin de lait et non d'une nourriture solide. <sup>13</sup> Or celui qui en est au lait est inexpérimenté dans la parole de justice, car il est un petit enfant. <sup>14</sup> Mais la nourriture solide est pour les adultes, pour ceux qui, en raison de leur expérience, ont le jugement exercé à discerner ce qui est bien et ce qui est mal.

Si toutefois nous savons discerner ce qui est bien mais poursuivons dans le mal, nous ne sommes pas différents des inconvertis qui préfèrent le mal aux œuvres de justice.

Jean 3 : <sup>20</sup> En effet, toute personne qui fait le mal déteste la lumière, et elle ne vient pas à la lumière pour éviter que ses actes soient dévoilés. <sup>21</sup> Mais celui qui agit conformément à la vérité vient à la lumière afin qu'il soit évident que ce qu'il a fait, il l'a fait en Dieu.»

Romains 1 : <sup>18</sup> La colère de Dieu se révèle du ciel contre toute impiété et toute injustice des hommes qui par leur injustice tiennent la vérité prisonnière, <sup>19</sup> car ce qu'on peut connaître de Dieu est évident pour eux, puisque Dieu le leur a fait connaître. <sup>20</sup> En effet, les perfections invisibles de Dieu, sa puissance éternelle et sa divinité, se voient depuis la création du monde, elles se comprennent par ce qu'il a fait. Ils sont donc inexcusables, <sup>21</sup> puisque tout en connaissant Dieu, ils ne lui ont pas donné la gloire qu'il méritait en tant que Dieu et ne lui ont pas montré de reconnaissance; au contraire, ils se sont égarés dans leurs raisonnements et leur cœur sans intelligence a été plongé dans les ténèbres.

Dieu désire donc que nous avançons dans la sanctification car c'est ce qui plait à Dieu. Nous devenir à la stature d'homme accompli en toute bonne œuvre et qui se laisse transformer à l'image de Christ.

Matthieu 5 : <sup>48</sup> Soyez donc parfaits comme votre Père céleste est parfait.

Romains 12 : <sup>2</sup> Ne vous conformez pas au monde actuel, mais soyez transformés par le renouvellement de l'intelligence afin de discerner quelle est la volonté de Dieu, ce qui est bon, agréable et parfait.

1 Thessaloniens 4 : Maintenant donc, frères et sœurs, vous avez appris de nous comment vous devez vous conduire et plaire à Dieu, [et c'est ce que vous faites]; de même nous vous le demandons et nous vous y encourageons dans le Seigneur Jésus: progressez encore. <sup>2</sup> Vous savez, en effet, quelles instructions nous vous avons données de la part du Seigneur Jésus. <sup>3</sup> Ce que Dieu veut, c'est votre progression dans la sainteté: c'est que vous vous absteniez de l'immoralité sexuelle, <sup>4</sup> c'est que chacun de vous sache garder son corps dans la consécration et la dignité, <sup>5</sup> sans le livrer à la passion du désir comme les membres des autres peuples qui ne connaissent pas Dieu; <sup>6</sup> c'est que personne dans ce domaine ne fasse de tort à son frère ou ne porte atteinte à ses droits, parce que le Seigneur fait justice de tous ces actes, comme nous vous l'avons déjà dit et attesté. <sup>7</sup> En effet, Dieu ne nous a pas appelés à l'impureté, mais à la consécration. <sup>8</sup> Celui donc qui rejette ces instructions ne rejette pas un homme, mais Dieu, qui vous a aussi donné son Saint-Esprit.

Éphésiens 4 : <sup>12</sup> Il l'a fait pour former les saints aux tâches du service en vue de l'édification du corps de Christ, <sup>13</sup> jusqu'à ce que nous parvenions tous à l'unité de la foi et de la connaissance du Fils de Dieu, à la maturité de l'adulte, à la mesure de la stature parfaite de Christ. <sup>14</sup> Ainsi, nous ne serons plus de petits enfants, ballottés et emportés par tout vent de doctrine, par la ruse des hommes et leur habileté dans les manœuvres d'égarement. <sup>15</sup> Mais en disant la vérité dans l'amour, nous grandirons à tout point de vue vers celui qui est la tête, Christ. <sup>16</sup> C'est de lui que le corps tout entier, bien coordonné et solidement uni grâce aux articulations dont il est muni, tire sa croissance en fonction de l'activité qui convient à chacune de ses parties et s'édifie lui-même dans l'amour.

Jacques 1 : <sup>2</sup> Mes frères et sœurs, considérez comme un sujet de joie complète les diverses épreuves auxquelles vous pouvez être exposés, <sup>3</sup> sachant que la mise à l'épreuve de votre foi produit la persévérance. <sup>4</sup> Mais il faut que la persévérance accomplisse parfaitement sa tâche afin que vous soyez parfaitement qualifiés, sans défaut, et qu'il ne vous manque rien.

Nous sommes donc confrontés à deux voies lorsque nous venons à Christ. Nous pouvons poursuivre dans le péché et le renier après l'avoir connu, cette voie est pire que notre première condition, ou nous pouvons poursuivre le chemin de la sanctification en laissant le Seigneur nous conduire et devenir la source de notre sainteté. La première voie mène à la mort et la deuxième à la vie.

Jacques 1 : <sup>13</sup> Que personne, lorsqu'il est tenté, ne dise: «C'est Dieu qui me tente», car Dieu ne peut pas être tenté par le mal et il ne tente lui-même personne. <sup>14</sup> Mais chacun est tenté quand il est attiré et entraîné par ses

propres désirs. <sup>15</sup> Puis le désir, lorsqu'il est encouragé, donne naissance au péché et le péché, parvenu à son plein développement, a pour fruit la mort.

2 Pierre 2 : <sup>20</sup> En effet si, après avoir échappé aux souillures du monde par la connaissance de notre Seigneur et Sauveur Jésus-Christ, ils se laissent reprendre et dominer par elles, leur dernière condition est pire que la première. <sup>21</sup> Il aurait mieux valu pour eux ne pas connaître la voie de la justice plutôt que de la connaître et de se détourner ensuite du saint commandement qui leur avait été donné.

Hébreux 6 : <sup>4</sup> En effet, ceux qui ont été une fois éclairés, qui ont goûté au don céleste, qui ont eu part au Saint-Esprit, <sup>5</sup> qui ont goûté à la bonne parole de Dieu et aux puissances du monde à venir, <sup>6</sup> et qui pourtant sont tombés, il est impossible de les amener une nouvelle fois à changer d'attitude, puisqu'ils crucifient de nouveau pour eux-mêmes le Fils de Dieu et le déshonorent publiquement.

1 Corinthiens 1 : <sup>2</sup> à l'Eglise de Dieu qui est à Corinthe, à ceux qui ont été conduits à la sainteté par Jésus-Christ, appelés à être saints, et à tous ceux qui, partout, font appel au nom de notre Seigneur Jésus-Christ, leur Seigneur et le nôtre :

2 Corinthiens 7 : <sup>1</sup> Puisque nous avons de telles promesses, bien-aimés, purifions-nous de tout ce qui souille notre corps et notre esprit et poursuivons jusqu'au bout la sainteté dans la crainte de Dieu.

Éphésiens 4 : <sup>22</sup> On vous a enseigné à vous débarrasser du vieil homme qui correspond à votre ancienne manière de vivre et se détruit sous l'effet de ses désirs trompeurs, <sup>23</sup> à vous laisser renouveler par l'Esprit dans votre intelligence <sup>24</sup> et à vous revêtir de l'homme nouveau, créé selon Dieu dans la justice et la sainteté que produit la vérité.

Hébreux 12 : <sup>14</sup> Recherchez la paix avec tous et la progression dans la sainteté: sans elle, personne ne verra le Seigneur.

La voie de la sainteté n'est pas facile, c'est le chemin difficile. Se laisser conduire par la chair est facile, c'est la voie naturelle de l'homme livré à lui-même. Suivre le Christ demande la crucifixion de la chair. Il s'agit de la voie étroite que peu emprunte. Il s'agit pourtant du seul chemin menant à la vie. Heureusement, nous n'avons pas à compter sur nos propres forces mais recevons l'aide de Dieu pour nous conduire dans sa sainteté.

Matthieu 7 : <sup>13</sup> »Entrez par la porte étroite! En effet, large est la porte, spacieux le chemin menant à la perdition, et il y en a beaucoup qui entrent par là, <sup>14</sup> mais étroite est la porte, resserré le chemin menant à la vie, et il y en a peu qui les trouvent.

1 Thessaloniciens 3 : <sup>12</sup> Que le Seigneur fasse grandir et déborder l'amour que vous avez les uns pour les autres et pour tous les hommes, à l'exemple de celui que nous avons pour vous! <sup>13</sup> Qu'il affermisse ainsi votre cœur pour qu'il soit irréprochable dans la sainteté devant Dieu notre Père, lors du retour de notre Seigneur Jésus avec tous ses saints!

1 Thessaloniciens 5 : <sup>23</sup> Que le Dieu de la paix vous conduise lui-même à une sainteté totale et que tout votre être, l'esprit, l'âme et le corps, soit conservé irréprochable lors du retour de notre Seigneur Jésus-Christ! <sup>24</sup> Celui qui vous appelle est fidèle, c'est aussi lui qui le fera.

Hébreux 12 : <sup>10</sup> Nos pères nous corrigeaient pour un peu de temps, comme ils le trouvaient bon, tandis que Dieu le fait pour notre bien, afin que nous participions à sa sainteté. <sup>11</sup> Certes, au premier abord, toute correction semble un sujet de tristesse, et non de joie, mais elle produit plus tard chez ceux qu'elle a ainsi exercés un fruit porteur de paix: la justice.

Si la foi est requise pour notre justification et le salut, la sanctification est requise pour l'héritage et les récompenses. À de nombreuses reprises, les écritures insistent sur les récompenses. Dieu nous indique ainsi qu'il a des récompenses à donner parce qu'il veut que nous en profitions. Il nous demande d'y travailler. Il ne veut pas accumuler celles-ci dans un grenier mais il veut les distribuer aussi prend-t-il le temps de nous aviser, encore faut-il prendre le temps d'écouter. Il n'est donc pas présomptueux de désirer des récompenses et de s'y appliquer. C'est justement le désir de Dieu de

nous faire participer à son héritage et de nous donner des récompenses. Dieu ne s'est donc pas contenté de sortir le peuple Hébreux de l'esclavage en Égypte, il leur a promis des terres. Toutefois, peu ont eu le privilège d'y goûter car ils n'ont pas persévéré dans la foi mais se sont laissés séduire à la moindre difficulté. Agissons-nous comme les Israélites? Abandonnons-nous à la moindre épreuve ou sommes-nous persévérant en considérant comme un sujet de joie les différentes épreuves auxquelles nous pouvons être soumis? Survolons ensemble les promesses et récompenses de Dieu envers ses enfants.

Le gage de notre héritage, le Saint-Esprit.

Éphésiens 1 : <sup>13</sup> En lui vous aussi, après avoir entendu la parole de la vérité, l'Évangile qui vous sauve, en lui vous avez cru et vous avez été marqués de l'empreinte du Saint-Esprit qui avait été promis. <sup>14</sup> Il est le gage de notre héritage en attendant la libération de ceux que Dieu s'est acquis pour célébrer sa gloire.

L'espérance de l'appel et l'héritage parmi les saints.

Éphésiens 1 : <sup>18</sup> Je prie qu'il illumine les yeux de votre cœur pour que vous sachiez quelle est l'espérance qui s'attache à son appel, quelle est la richesse de son glorieux héritage au milieu des saints

Un héritage pour récompense.

Colossiens 3 : <sup>23</sup> Tout ce que vous faites, faites-le de tout votre cœur, comme pour le Seigneur et non pour des hommes, <sup>24</sup> sachant que vous recevrez du Seigneur un héritage pour récompense. [En effet,] le Seigneur que vous servez, c'est Christ. <sup>25</sup> Mais celui qui agit injustement recevra le salaire de son injustice, et il n'y a pas de favoritisme.

Un héritage qui ne peut ni se détruire, ni se souiller, ni perdre son éclat.

1 Pierre 1 : <sup>3</sup> Béni soit Dieu, le Père de notre Seigneur Jésus-Christ! Conformément à sa grande bonté, il nous a fait naître de nouveau à travers la résurrection de Jésus-Christ pour une espérance vivante, <sup>4</sup> pour un héritage qui ne peut ni se détruire, ni se souiller, ni perdre son éclat. Il vous est réservé dans le ciel, à vous <sup>5</sup> qui êtes gardés par la puissance de Dieu, au moyen de la foi, pour le salut prêt à être révélé dans les derniers temps

Un nouveau ciel, une nouvelle terre, une nouvelle Jérusalem et de l'eau vive.

Apocalypse 21 : Puis je vis un nouveau ciel et une nouvelle terre, car le premier ciel et la première terre avaient disparu et la mer n'existait plus. <sup>2</sup> Je vis descendre du ciel, d'auprès de Dieu, la ville sainte, la nouvelle Jérusalem, préparée comme une mariée qui s'est faite belle pour son époux. <sup>3</sup> J'entendis une voix forte venant du ciel qui disait: «Voici le tabernacle de Dieu parmi les hommes! *Il habitera avec eux, ils seront son peuple*<sup>[a]</sup> et Dieu lui-même sera avec eux, [il sera leur Dieu]. <sup>4</sup> Il essuiera toute larme de leurs yeux, la mort ne sera plus et il n'y aura plus ni deuil, ni cri, ni douleur, car ce qui existait avant a disparu.» <sup>6</sup> Puis il me dit: «Je suis l'Alpha et l'Oméga, le commencement et la fin. A celui qui a soif, je donnerai à boire gratuitement de la source de l'eau de la vie. <sup>7</sup> Le vainqueur recevra cet héritage, je serai son Dieu et il sera mon fils.

Des récompenses promises.

Matthieu 5 : <sup>11</sup> Heureux serez-vous lorsqu'on vous insultera, qu'on vous persécutera et qu'on dira faussement de vous toute sorte de mal à cause de moi. <sup>12</sup> Réjouissez-vous et soyez dans l'allégresse, parce que votre récompense sera grande au ciel. En effet, c'est ainsi qu'on a persécuté les prophètes qui vous ont précédés.

Matthieu 10 : <sup>40</sup> »Si quelqu'un vous accueille, c'est moi qu'il accueille, et celui qui m'accueille accueille celui qui m'a envoyé. <sup>41</sup> Celui qui accueille un prophète en qualité de prophète recevra une récompense de prophète, et celui qui accueille un juste en qualité de juste recevra une récompense de juste. <sup>42</sup> Et si quelqu'un donne à boire ne serait-ce qu'un verre d'eau froide à l'un de ces petits parce qu'il est mon disciple, je vous le dis en vérité, il ne perdra pas sa récompense.»

Luc 6 : <sup>35</sup> Mais aimez vos ennemis, faites du bien et prêtez sans rien espérer en retour. Votre récompense sera grande et vous serez fils du Très-Haut, car il est bon pour les ingrats et pour les méchants.

Luc 19 : <sup>16</sup> Le premier se présenta et dit: 'Seigneur, ta pièce d'or en a rapporté 10.' <sup>17</sup> Il lui dit: 'C'est bien, bon serviteur. Parce que tu as été fidèle dans une petite chose, reçois le gouvernement de 10 villes.' <sup>18</sup> Le deuxième vint et dit: 'Seigneur, ta pièce d'or en a produit 5.' <sup>19</sup> Il lui dit: 'Toi aussi, sois établi responsable de 5 villes.' <sup>20</sup> Un autre vint et dit: 'Seigneur, voici ta pièce d'or que j'ai gardée dans un linge. <sup>21</sup> En effet, j'avais peur de toi parce que tu es un homme sévère; tu prends ce que tu n'as pas déposé et tu moissonnes ce que tu n'as pas semé.' <sup>22</sup> Il lui dit: 'Je vais te juger sur tes propres paroles, mauvais serviteur; tu savais que je suis un homme sévère, que je prends ce que je n'ai pas déposé et que je moissonne ce que je n'ai pas semé. <sup>23</sup> Pourquoi donc n'as-tu pas mis mon argent dans une banque, afin qu'à mon retour je le retire avec un intérêt?' <sup>24</sup> Puis il dit à ceux qui étaient là: 'Enlevez-lui la pièce d'or et donnez-la à celui qui en a 10.' <sup>25</sup> Ils lui dirent: 'Seigneur, il a déjà 10 pièces d'or.' <sup>26</sup> 'Je vous le dis, répondit-il, on donnera à toute personne qui a, mais à celui qui n'a pas on enlèvera même ce qu'il a. <sup>27</sup> Quant à mes ennemis qui n'ont pas voulu que je règne sur eux, amenez-les ici et mettez-les à mort devant moi.'»

1 Corinthiens 3 : <sup>8</sup> Celui qui plante et celui qui arrose sont égaux, et chacun recevra sa propre récompense en fonction de son propre travail... <sup>14</sup> Si l'œuvre que quelqu'un a construite sur le fondement subsiste, il recevra une récompense. <sup>15</sup> Si son œuvre brûle, il perdra sa récompense; lui-même sera sauvé, mais comme au travers d'un feu.

Hébreux 10 : <sup>35</sup> N'abandonnez donc pas votre assurance, qui est porteuse d'une grande récompense.

Hébreux 11 : <sup>6</sup> Or, sans la foi, il est impossible d'être agréable à Dieu, car il faut que celui qui s'approche de lui croie que Dieu existe et qu'il récompense ceux qui le cherchent.

2 Jean 1 : <sup>8</sup> Faites attention à vous-mêmes. Ainsi nous ne perdrons pas le fruit de notre travail mais recevrons une pleine récompense.

Apocalypse 2 : <sup>7</sup> Que celui qui a des oreilles écoute ce que l'Esprit dit aux Eglises: Au vainqueur je donnerai à manger du fruit de l'arbre de vie, qui est dans le paradis de Dieu.'... <sup>11</sup> Que celui qui a des oreilles écoute ce que l'Esprit dit aux Eglises: Le vainqueur n'aura pas à souffrir de la seconde mort.'... <sup>17</sup> Que celui qui a des oreilles écoute ce que l'Esprit dit aux Eglises: Au vainqueur je donnerai [à manger] de la manne<sup>(b)</sup> cachée, et je lui donnerai un caillou blanc. Sur ce caillou est écrit un nom nouveau que personne ne connaît, si ce n'est celui qui le reçoit.'... <sup>26</sup> Au vainqueur, à celui qui accomplit mes œuvres jusqu'à la fin, *je donnerai* autorité sur les nations. <sup>27</sup> *Il les dirigera avec un sceptre de fer, comme on brise les vases d'argile*, ainsi que moi-même j'en ai reçu le pouvoir de mon Père, <sup>28</sup> et je lui donnerai l'étoile du matin. <sup>29</sup> Que celui qui a des oreilles écoute ce que l'Esprit dit aux Eglises.'

Apocalypse 3 : <sup>5</sup> Le vainqueur sera habillé de vêtements blancs; je n'effacerai pas son nom du livre de vie et je le reconnaitrai devant mon Père et devant ses anges. <sup>6</sup> Que celui qui a des oreilles écoute ce que l'Esprit dit aux Eglises.'... <sup>12</sup> Du vainqueur je ferai un pilier dans le temple de mon Dieu, et il n'en sortira plus jamais. J'écrirai sur lui le nom de mon Dieu, celui de la ville de mon Dieu, la nouvelle Jérusalem qui descend du ciel, d'auprès de mon Dieu, ainsi que mon nom nouveau. <sup>13</sup> Que celui qui a des oreilles écoute ce que l'Esprit dit aux Eglises.'... <sup>21</sup> Le vainqueur, je le ferai asseoir avec moi sur mon trône, tout comme moi aussi j'ai vaincu et me suis assis avec mon Père sur son trône. <sup>22</sup> Que celui qui a des oreilles écoute ce que l'Esprit dit aux Eglises.'»

Apocalypse 11 : <sup>18</sup> Les nations se sont irritées, mais ta colère aussi est venue; voici le moment de juger les morts, de récompenser tes serviteurs les prophètes, les saints et ceux qui craignent ton nom, petits et grands, et de détruire ceux qui détruisent la terre.»

Apocalypse 22 : <sup>12</sup> «Voici, je viens bientôt et j'apporte avec moi ma récompense pour traiter chacun conformément à son œuvre.